
Deberían estar listos para me-
diados de junio. A partir de en-
tonces, se abrirá el periodo de 
enmiendas, cuando presumible-
mente aflorará la batalla ideoló-
gica. El PP de Madrid da por he-
cho que presentará enmiendas, 
como parte del “proceso normal 
del congreso” y como cree que 
hará el resto de territorios. Ayu-
so abanderará el “liberalismo” y 
no renunciará, dicen fuentes po-
pulares, a liderar “la vanguardia 
del PP”. 

Hasta entonces, la presiden-
ta madrileña tampoco va a bus-
car un perfil bajo. Al contrario, 
la semana próxima acaparará 
los focos con varios mítines y ac-
tos previstos por la mitad de su 
mandato, incluida una rueda de 
prensa de balance. En uno de 
los mítines estará acompañada  
por Feijóo.

Como anfitriona del congre-
so, que se celebra en Madrid, 
Ayuso podrá también pronun-
ciar un discurso, que será inevi-
table que se compare con el del 
líder del PP. “Con esa interven-
ción, a ella no le hace falta nada 
más, ya tiene garantizado el pro-
tagonismo. Habrá que ver qué 
discurso gusta más a los opina-
dores y medios de la derecha, si 
el suyo o el de Feijóo”, analiza un 
dirigente popular. 

Discusión ideológica

Todavía es pronto, en todo ca-
so, para la discusión ideológica, 
 porque los ponentes acaban de 
empezar a trabajar. Lo hacen so-
bre un borrador que ya ha pre-
parado el equipo de Feijóo, pero 
que en el PP de Madrid “en abso-
luto consideran una ponencia de-
finitiva”, porque dan por seguro 
que se modificará.

Ayuso aguarda también a 
conocer qué fórmula presen-
tan los ponentes para las prima-
rias.  Feijóo quiere modificarlas 
para eliminar la doble vuelta y 
que los compromisarios no pue-
dan corregir el voto de las bases, 
como pasó en el congreso en el 
que  Pablo Casado ganó a Soraya 
 Sáenz de Santamaría. En el en-
torno directo de la líder madri-
leña insisten en que se conserve 
la fórmula de “un militante, un 
voto”, pero coinciden con Fei-
jóo en el rechazo a las primarias 
“asamblearias”. “¿Cuál es el mo-
delo de Ayuso? No se lo hemos 
escuchado”, replican en Génova 
a las preguntas de cómo conci-
liarán las dos visiones.

El debate no es menor,  porque 
está en juego si el futuro del PP 
post-Feijóo pasa por la presiden-
ta madrileña o por otros perfiles, 
como el del presidente de Anda-
lucía, Juan Manuel Moreno Bo-
nilla. Pero Ayuso, insisten los su-
yos, no está pensando ahora en 
ese escenario porque cree, como 
la mayoría del partido, que esta 
vez Feijóo sí llegará a La Mon-
cloa. Desde esa hipótesis, la suce-
sión quedaría lejana, así que para 
qué preocuparse tanto, vienen a 
decir los ayusistas: “Lo que tiene 
que hacer Feijóo es ganar y go-
bernar. En el futuro, a saber dón-
de estamos”. 

Francisco de la Torre, de 82 años, 
acaba de cumplir un cuarto de si-
glo como alcalde de Málaga y no 
descarta repetir como candidato. 
Habla de su ciudad con una pa-
sión desmedida y la defiende co-
mo la capital más infravalorada 
del país. Reconoce que la vivien-
da es su principal desafío. “Es a lo 
que más tiempo dedico: hay días 
que me lleva más de la mitad de 
la jornada”, asegura. Verso suel-
to del PP, reclama a su formación 
más diálogo y alejarse de la extre-
ma derecha. “El PP y el PSOE de-
ben ser capaces de tener puntos 
de coincidencia”, defiende.

Pregunta. Cuando Celia Vi-
llalobos le cedió el testigo en el 
año 2000, ¿llegó a pensar que iba 
a estar tanto tiempo al frente de 
la Alcaldía?

Respuesta. No me planteaba 
ninguna temporalidad, porque 
cada cuatro años hay elecciones. 
Lo que sí te planteas es hacer las 
cosas lo mejor posible y es lo que  
he procurado. Tratar de servir al 
bien común y estar cerca de la 
gente.

P. Está a mitad de su sex-
to mandato, ¿se encuentra con 
fuerza?

R. Me siento para cumplirlo 
bien. Nunca puedes tener una se-
guridad total, pero en la medida 
en que te sientes bien de salud… 
Y me siento bien.

P. ¿Y para el próximo?
R. No es el momento de pen-

sarlo ahora. Ya llegará. Si de ver-
dad te sigues sintiendo útil… No 
me canso fácilmente. Me apasio-
na Málaga. Siempre he pensado 
que no ha sido tenida en cuenta.

P. Uno de los secretos de su 
éxito es que la gente lo vota a us-
ted por encima de las siglas de su 
partido. ¿Se puede hacer un pa-
ralelismo con el presidente de la 
Junta, Juan Manuel Moreno?

R. Creo que en las segundas 
elecciones [en 2022] se produjo 
eso. Se supo entender por su for-
ma de ejercer la responsabilidad 
de gobierno que podían votar y 
confiar en él, que no iba a estar 
haciendo una política parcial, si-
no con visión global. Espero que 
en su forma de ejercer la políti-
ca haya podido yo inspirarle algo.

P. ¿Esa identificación podría 
pasarle factura si coincidieran las   
generales con las autonómicas?

R. No veo que pueda haber in-
cidencia. El Gobierno nacional no 

tiene un balance para mostrar en 
Andalucía que ilusione. Es un go-
bierno muy condicionado por sus 
pactos, vamos a decirlo así. Y si la 
propia candidata forma parte del 
Gobierno nacional, lo tiene difícil.

P. Una de las cuestiones funda-
mentales en el próximo congreso 
del PP es si debe decantarse por 
la vía moderada, que representa 
Moreno, o por la más reacciona-
ria, que encarna Isabel Díaz Ayu-
so. ¿Cuál es su opinión?

R. Lo tengo claro. Mirando, no 
solo por el bien del PP, sino por el 
de España, debe ir hacia el centro, 
centro-izquierda. El PP y el PSOE 
deben ser capaces de tener pun-
tos de coincidencia.

P. ¿Es partidario de que el PP 
aísle a la extrema derecha, como 
se ha hecho en otros países, o de-
fiende los pactos con Vox?

R. No es el momento de plan-
tar escenarios electorales. Sí hay 
que construir un discurso que 
tenga sus diferencias claras con 
la ultraderecha y con el PSOE. Y 
luego hay otros puntos en que se 
pueden coincidir, en que puede 
haber solapamiento de progra-

mas hacia la derecha y hacia la 
izquierda, con amplitud. Que cu-
bra un amplio espacio y busque 
tener la mayoría suficiente para 
gobernar solo.

P. Pero ¿y si fuera necesario 
pactar para la investidura o para 
gobernar?

R. Si se pactara hacia la dere-
cha, tendría que ser con las con-
diciones para hacer una política 
moderada.

P. Pero eso no es lo que ha pa-
sado en los gobiernos donde ha 
habido acuerdos entre PP y Vox.

R. Son escenarios que se verán 
en su momento. Lo ideal es que se 
tenga la capacidad de decir que 
podemos gobernar solos.

P. Y sobre el sistema de prima-
rias para elegir a los líderes de su 
partido, ¿es partidario, como Fei-
jóo y Moreno, de suprimirlas?

R. En toda comunidad autó-
noma y a nivel nacional se pro-
ducen liderazgos naturales. No 
tengo una postura tomada sobre 
el tema. Lo importante es cons-
truir un partido capaz, con gen-
te que entienda que la política es 
servicio al bien común, no servi-
cio a uno.

P. Volviendo a sus 25 años co-
mo alcalde ¿qué balance hace de 
todo este tiempo?

R. Hay muchas cosas que po-
dría mencionar: desde la cali-
dad del agua a las más de 5.000 
viviendas que tenemos en mar-
cha. También el cambio tecnoló-
gico e innovador. La capacidad de 
atraer talento que tiene nuestra 
ciudad es uno de los grandes ac-
tivos. Y luego el recorrido cultural 
también ha sido potente, como la 

parte turística y medioambiental. 
Y, urbanísticamente, la peatonali-
zación y la apertura al mar.

P. ¿La vivienda es el reto más 
importante?

R. Es más importante conse-
guir más vivienda pública, ha-
ciéndola nosotros y quien más 
quiera meter el hombro. Y que 
haya más rapidez en la iniciativa 
privada, en la tramitación del pla-
neamiento en general, tanto por 
parte nuestra y como por la de la 
Junta. El Gobierno, además, tie-
ne que preocuparse de pedir más 
fondos europeos.

P. Otra de las razones por las 
que se ha encarecido el precio de 
la vivienda es la evolución brutal 
de los pisos turísticos.

R. La vivienda turística ha qui-
tado del mercado parte de la que 
se podía alquilar de larga tempo-
rada, pero aquí hay dos compo-
nentes. Uno, que el propietario ve 
que puede tener mayores ingre-
sos con este tema. Y el otro es que 
tiene más seguridad de que cobra 
porque no hay una legislación na-
cional que le dé seguridad en la 
dirección de la larga temporada. 
Hemos tenido una falta de reac-
ción por parte del Gobierno cen-
tral, quizá de Europa también. 
Yo he defendido la tasa turística 
para que, en la medida en que tú 
has podido crear un efecto no de-
seado de incremento del precio 
de renta, puedas compensar con 
esos ingresos a las familias que, 
estando en exclusión social, ne-
cesiten ser subvencionadas para 
pagar la renta y no se queden fue-
ra del mercado. Lo hacemos aquí, 
pero con recursos limitados.

EVA SAIZ / NACHO SÁNCHEZ
Málaga

“Hay que construir 
un discurso que tenga 
sus diferencias claras 
con la ultraderecha”

“El Gobierno 
no tiene un balance 
en Andalucía  
que ilusione”

Francisco de la Torre, el martes en la Sala de los Espejos del Ayuntamiento de Málaga. ALEJANDRO RUESGA

“Mirando por el bien de España, el PP debería 
dirigirse hacia el centro, centroizquierda”

Francisco de la Torre Alcalde de Málaga

La vivienda es el 
principal desafío 
del regidor, que cumple 
25 años en el cargo
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